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Protokoll der Sitzung vom 25. Oktober 2017 
 
Ort/Zeit:  Turmzimmer, Hauptstrasse 73, Nidau, 19.30 Uhr 

Leitung:  Caroline Heierle Leuenberger, Erwin von Dölling 

Anwesend: Martin Zesiger, Barbara Moser, Lukas Jaggi, Pia Moll, Olga 
Fernandez, Michaël Girod, Joëlle Pizarro, Anita Heiniger-Berger, 
Mathias Berger, Marlène Sterchi-Frey, Tiziano Basile, Hervé Nauroy, 
Peter Rüfenacht, Monika Conus, Caroline Frydig-Sommer 

Entschuldigt: Maria-Lisa Würgler, Andrea Mäder; Karin Flückiger. Abarna 
Nadarasa und Petra Devaux-Ryf (kommen gar nicht mehr). 

 
 
Traktanden: 
 
1. Begrüssung durch Martin Zesiger 

 
Brief für erste Sitzung kommt immer von Martin Zesiger  
Begrüssung von alten und neuen ER-Mitgliedern 
 
Auch der Vorstand begrüsst alle. 
 

2. Traktandenliste/Protokoll/Protokollführung/Entschuldigung 
 
Protokoll durch Caroline Frydig-Sommer 
Protokoll vom letzten Mal wird genehmigt. 
Präsenzkontrolle: Präsenzliste durch Teilnehmende visieren lassen. 
Entschuldigungen kommuniziert. 
 
 

3. Informationen JANU 
 
Wurde wahrscheinlich durch Martin Zesiger nicht eingeladen. Deshalb Infos von Martin Zesiger: 
Erfolgreiches Jahr mit verschiedenen Projekten. Zügeln zZ ins Restaurant Kreuz in der 
Hauptstrasse. Mitwirkung von Jugendlichen. Man ist gespannt wie’s gehen wird. 
Winterprojekte: 
Sport@night 
Mädchentreff 
Jugendraum Ipsach 
Auf der Homepage findet man die Details der Veranstaltungen. 

 
 
4. Informationen Schulleitungen 
 

Schule Weidteile Lukas Jaggi: 
Elternbildungsanlass. 
Christoph Häberli von der Polizei war in der Schule. Whats-app-Nachrichten wurden verbreitet. 
Wellenartig. Prävention wird immer mehr nötig, auch bei jüngeren Schüler/innen. 
Tiziano Basile spricht kurz an, ob am Elternbildungsanlass bestimmte Themen angesprochen 
werden sollen. 
 
Schule Burgerbeunden Barbara Moser: 
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IT-Konzept wird neu eingerichtet. zT Internet-Störungen, Programme die abstürzen. zZ noch keine 
Reklamationen Elternseits. Nächste Woche letzter Anlauf für Versuch. Sonst wird es auf das 
nächste Semester verschoben. 
5./6. Klasse, durften Theater ansehen, Thema Autismus. 
Laternenumzug 16.11.17 16:45h Kiga/1./2. Klasse 
 
Schule Balainen:  
Niemand anwesend 
 

 
5. Informationen der Abteilung Bildung, Kultur und Sport 

 
Martin Zesiger:  
Klassenorganisation. Im Weidteile-Quartier wird zZ viel renoviert, Familien müssen ausziehen. 
Kinder fehlen für eine gewisse Zeit. Auswirkung: zwar genügend Kinder aber kleine Klassen. 
Primarklassen: weiterhin 18 Klassen. Zielvorgabe Kanton wie viele Kinder pro Klasse wird nicht 
erfüllt. Es gibt aber keine Veränderung. Mehrjahrgangsklassen sind der Grund, dass Klassen nicht 
geschlossen werden. 
 
Mehrjahrgangsklassen-System: Evaluation wie die Umstellung angekommen ist (durch Externe). 
30‘000 CHF budgetiert. Gemeinderat hat entschieden, wird nicht 2018 sondern 2019 durchgeführt. 
 
Stand Neubau Burgerbeunden: Projektbewerber in zwei Phasen. Grosses Interesse, 95 Eingaben 
wurden gemacht. Auswahl mit 12 Büros plus 5 Jungbüros dürfen Projekt ausarbeiten. Bis Februar 
2018. Im April Jury-Entscheid, Siegerprojekt. Weiterer Zeitplan noch nicht bekannt. 
 

6. Lehrplan 21: Erwartungen, Befürchtungen, Fragen zuhanden Veranstaltung LP 21 
 

Anlass 15.11.2017. Idee ist, dass wir Gedanken sammeln, was uns beschäftigt, wo wir Sorgen 
haben und diese als Elternrat vorbereiten. 
 
Fragen-Zusammenstellung: Beurteilungssystem (erfüllt/nicht erfüllt), keine freien Nachmittage? 
Hausaufgaben (mehr oder weniger), Kompetenzorientiert (Was heisst das? Wer beurteilt das?). 

  
7. Elternrat Oberstufe 

 
Keine Informationen. 
Wie könnte der Austausch besser werden zwischen Ober-, Unterstufe? Ev. Jemand, der in beiden 
Elternräten teilnimmt. Wäre eine Zusammenlegung sinnvoll? Es ist die Aufgabe des ER dies zu 
organisieren. 
Martin Zesiger bringt unsere Gedanken am 26.10.17 bei der ER-Sitzung Oberstufe vor. 
 

8. Stand Homepage Elternrat 
 
Vor 5 - 6 Jahren wurde Homepage aufgeschaltet. Microsoft-Problem. Änderung auf der Homepage 
ist sehr zeitaufwändig. Webpage auf nidau.ch integrieren. Projekt muss für Aufschaltung und Inhalt 
aufgebaut werden. Sollte in den nächsten 2 – 3 Monaten gemacht werden. Ca. zwei Personen 
werden gesucht.  
Michaël Girod meldet sich für Bilingue-Teil. Peter Rüfenacht schliesst sich an. 
Tiziano Basile: Tipps und „Verträge“ im Umgang mit Mobile/Internet sind auf der Homepage 
aufgeschaltet. 
 

9. Elterntaxi (Wie Abhilfe schaffen?) 
 
Kommt immer häufiger vor. Diskussion, was halten wir davon? Was könnte man dagegen tun? 
Es wird darüber diskutiert wer Erfahrungen gemacht hat. Vor allem in der Oberstufe ist das Elterntaxi 
ein Thema; ins Infobulletin bringen? Der Bfu hat Broschüren über den Schulweg. Sollte der ER die 
Broschüre verteilen? Caroline Heierle klärt ab. 
 

10. Sicherheit in Herbst-/Wintermonaten (Dunkel, Leuchtwesten, Velolicht, Velodiebstahl…) 
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Leuchtwesten. Burgerbeunden wurde nicht beliefert. Weidteile wurde beliefert. Der Elternrat fragt 
nach, ob noch mehr Leuchtwesten geliefert werden können. 
 

11. Integration Eltern mit Migrationshintergrund 
 
Sprachproblem? Migration ist ein wichtiges Thema. Es gibt immer mehr Eltern von Kindern mit 
Migrationshintergrund. 
Internido unterstützt Kinder/Eltern mit Migrationshintergrund. Erwin wurde angefragt, ob er einen 
Vortrag bei Internido im Namen des ER machen würde.  
Diskussion ob es ein Thema für den ER ist oder nicht. Herr Jaggi erzählt etwas von seinen 
Erfahrungen im Weidteile-Schulhaus. Kulturunterschiede, Herkunft der Personen spielt eine grosse 
Rolle. Lukas Jaggi empfiehlt eine Vorstellung im Internido. 
Der ER stellt sich im Internido vor. 

 
12. Elternbildungsanlass 2017/2018 (26.10.2017) 
 

Tiziano Basile und Marlène Sterchi: Organisation des Anlasses ist gut gelaufen. Wird ca. 2 Stunden 
dauern. Vorstellung des Themas, Fragen beantworten, Buffet. 
Kurze Diskussion, dass der Elternrat erwähnt werden sollte. Kontakt sollte dort direkt zu uns möglich 
sein.  
Kommunikation sollte noch verbessert werden. 

 
13. Werbung für: FABLAB (www.fablab-biel-bienne.ch) 

 
Technisches Atelier in Nidau (vorher Kauer Möbel). Zweitgrösstes FABLAB von Europa. Für 
Jugendliche und Erwachsene. Mitgliedbeitrag nötig, Lasercuttinggerät, 3d-Drucken und weitere 
neue Technologien können dort gebraucht werden. 
 

14. Diverses 
 

Erwin von Dölling:  
Was könnten wir als Leiterteam besser machen? Alle sind zufrieden mit dem Leiterteam. 
 
Sitzungsdaten für das laufende Jahr werden gewünscht: 
24.01.2018 
04.04.2018 
06.06.2018. 
 
 
 

 
 
 21.30 Uhr - Ende der Sitzung 
Nidau, 29.10.17   Für das Protokoll Caroline Frydig-Sommer 
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